



Radiología



0 - Carcinoma de mama bilateral sincrónico: Nuestra experiencia

D. Gorostiza Laborda, B. Iturre Salinas, P. Utrilla Mainz, P. Cobos Baena, B. Otero García-Ramos y A.R. Gil Martín

Hospital de Cruces, Barakaldo, España.

Resumen

Objetivos: Realizar una revisión de los cánceres de mama bilaterales sincrónicos diagnosticados en nuestro centro con su correlación mamográfica, ecográfica e histológica.

Material y método: Se revisan retrospectivamente los casos de cáncer bilateral sincrónico diagnosticados en nuestro centro desde el 2007 hasta el 2012. En cada uno de los casos evaluamos la edad, la forma de presentación, los hallazgos mamográficos, ecográficos y la histología.

Resultados: Se obtienen un total de 20 pacientes con cáncer de mama bilateral sincrónico, con una edad media de 58 años. Dieciséis pacientes (80%) acudieron por nódulo palpable unilateral, una consultó por telorrea unilateral y cuatro eran asintomáticas realizándose el diagnóstico en el programa de detección precoz. En las pacientes sintomáticas (16) el hallazgo mamográfico más frecuente tanto en la mama sintomática como en la contralateral fue el nódulo, apareciendo en el 69% y 50% respectivamente. En la mama sintomática la ecografía mostró un nódulo en el 100% de los casos. En la mama contralateral se detectó un nódulo en el 56% y no se observaron alteraciones en el 37%. El diagnóstico histológico más frecuente fue el carcinoma ductal infiltrante en ambas mamas. Entre las pacientes asintomáticas el hallazgo mamográfico más frecuente fueron las microcalcificaciones y el ecográfico fue el nódulo. El diagnóstico histológico más frecuente fue el carcinoma ductal infiltrante.

Conclusiones: El carcinoma de mama bilateral sincrónico es infrecuente y la forma de presentación más frecuente según nuestra experiencia es el nódulo palpable unilateral por lo que las técnicas de imagen son fundamentales para el diagnóstico de la lesión contralateral.